

# Région Île-de-France Le Mag - Hiver 2026

<https://www.iledefrance.fr/>

## Table des matières

Région Île-de-France Le Mag - Hiver 2026.....	1
La Région relève le défi du bien vieillir.....	3
Chiffres clés .....	3
5 millions d'euros pour l'innovation en faveur de la santé des femmes .....	3
10000 euros par projet du Budget participatif handicap.....	3
2 Franciliens sur 3 satisfaits des transports .....	3
1 <sup>ère</sup> Région sur la baisse des émissions de gaz à effet de serre.....	3
L'édito .....	4
Focus.....	4
Entrepreneurs : faites évoluer votre business grâce aux aides régionales .....	4
Dossier .....	6
Seniors : l'Île-de-France face aux défis de la longévité.....	6
En bref .....	9
Sécurité : Accroître la sécurité des femmes dans les transports.....	9
Solidarité : L'Abri, le lieu d'accueil pour les victimes de violences .....	9
Transports : Les tickets carton, c'est bientôt fini.....	10
Jeunesse : LABAZ : cap sur les bons plans en 2026.....	10
Citoyenneté : 20 Franciliens médaillés pour leur engagement exceptionnel.....	10
La belle histoire .....	10
Datus, la boisson made in Île-de-France .....	10
L'aide.....	11
Chiffres.....	12
Dans vos départements .....	12
Paris .....	12
Seine-et-Marne .....	12
Yvelines .....	13
Essonne.....	14
Hauts-de-Seine.....	14

Seine-Saint-Denis .....	15
Val-de-Marne .....	15
Val-d'Oise .....	16
Bien vivre en Île-de-France .....	16
Changement de braquet pour le Réseau Vélo Île-de-France.....	16
La Végétale : le grand bol d'air francilien .....	17
Agenda .....	18
Expressions des groupes politiques.....	18
Groupe socialiste, écologiste et radical (20 élus) .....	18
Pôle écologiste (17 élus) .....	19
Rassemblement national Île-de-France (14 élus) .....	19
Majorité présidentielle (14 élus).....	20
La France insoumise et apparentés (7 élus) .....	20
Gauche communiste, écologiste et citoyenne (7 élus).....	20
Île-de-France rassemblée (105 élus) .....	21
Union des Démocrates et Indépendants (22 élus) .....	22
Informations de publication .....	23
La Région vous présente ses meilleurs voeux pour 2026 .....	23

# La Région relève le défi du bien vieillir

Au sommaire :

- Entreprises : Les aides régionales pour vous développer
- En selle : Le Réseau Vélo Île-de-France
- Près de chez vous : L'actualité de vos départements

## Chiffres clés

Santé des femmes, handicap, transports, environnement : la Région s'engage à vos côtés.

### 5 millions d'euros pour l'innovation en faveur de la santé des femmes

Avec le fonds FemTech, la Région poursuit son engagement pour l'innovation en santé féminine. 4 priorités sont annoncées : l'endométriose, la fertilité, la ménopause et la cardiologie. L'ambition de ce fonds de 5 millions d'euros est inédite en Europe : soutenir les femmes dans leur parcours de santé et positionner l'Île-de-France à l'avant-garde de l'innovation médicale au féminin.

[iledefrance.fr/femtech](http://iledefrance.fr/femtech)

### 10000 euros par projet du Budget participatif handicap

Lancé par la Région en 2024, le Budget participatif handicap soutient les associations, collectivités et structures publiques qui proposent des projets en faveur des personnes en situation de handicap. Rendez-vous du 2 février au 31 mars 2026 pour déposer vos projets. Les Franciliens voteront en ligne pour les initiatives de cette 3e édition qu'ils souhaitent voir se concrétiser.

[iledefrance.fr/bph](http://iledefrance.fr/bph)

### 2 Franciliens sur 3 satisfaits des transports

Selon une enquête Ipsos réalisée en novembre 2025, 62 % des Franciliens estiment que la situation des transports en commun s'est améliorée en Île-de-France. Un chiffre qui illustre l'efficacité du programme « Révolution des transports » mené depuis 2016 par la Région.

[iledefrance-mobilites.fr](http://iledefrance-mobilites.fr)

### 1<sup>ère</sup> Région sur la baisse des émissions de gaz à effet de serre

C'est un record national : selon une étude d'Atmo France publiée en 2025, l'Île-de-France a vu ses émissions de gaz à effet de serre baisser de 25 % entre 2010 et 2022. Même les émissions liées à la circulation routière ont largement reculé dans la région sur cette période (- 22 %), ce qui est dû à une baisse du trafic qui s'est accentuée après 2015.

*Suivez l'actualité de la Région sur les réseaux sociaux*

- [Facebook](#)
- [X \(Twitter\)](#)
- [Instagram](#)
- [LinkedIn](#)
- [Accédez à toutes les aides de la Région](#)
- [Abonnez-vous à notre newsletter sur www.iledefrance.fr](#)

## L'édito

En ce début d'année, je vous adresse tous mes vœux de bonheur et de succès. L'année 2025 s'est achevée avec l'organisation, au siège de la Région, des premières Assises de la longévité. Vivre plus longtemps nous oblige à repenser notre modèle social, notre urbanisme, notre système de santé et nos solidarités intergénérationnelles. Face à ces défis, je souhaite tracer une feuille de route pour notre Région. D'ici 2035, l'Île-de-France comptera 2 millions de Franciliens de plus de 65 ans qui auront besoin d'avoir accès à une offre de soins de proximité, à des généralistes et à des spécialistes. Une santé accessible et préventive pour tous passe par l'accueil et l'accompagnement des docteurs juniors, le renforcement de la formation des professionnels du sanitaire et du social, et le soutien à la création de maisons de santé, pour renforcer la démographie médicale. Une Région qui pense à chacun se doit d'être accessible et adaptée à tous. Depuis 2016, nous avons révolutionné les transports en commun pour une mobilité pour tous. Après le renforcement des solutions de transport pour les personnes à mobilité réduite ou encore l'accessibilité des gares franciliennes, notre prochain défi est de mener la révolution du « Métro pour tous ». Enfin, une région où il fait bon vieillir se doit de préserver le lien social, l'emploi et la solidarité intergénérationnelle.

L'employabilité des seniors est une priorité et c'est pourquoi nous les accompagnons dans leur formation, leur reconversion et leur insertion grâce à l'Agence régionale de l'orientation Oriane. Ces actions, vous avez pu les enrichir en nous soumettant plus de 1 000 propositions lors de la grande concertation en faveur de la longévité, durant l'automne dernier. Grâce à cela, nous lançons une dynamique pour bâtir une région du bien vieillir. Chacun à notre place, nous avons un rôle à y jouer.

Valérie Pécresse Présidente de la Région Île-de-France

## Focus

### Entrepreneurs : faites évoluer votre business grâce aux aides régionales

Le saviez-vous ? La Région propose une gamme d'aides aux entrepreneurs franciliens, des TPE aux ETI, afin de leur permettre de développer leurs projets dans de nombreux domaines. Et ainsi de contribuer au renforcement de l'attractivité de l'Île-de-France.

1<sup>ère</sup> Région d'Europe, l'Île-de-France contribue à près de 30 % du PIB national et regroupe plus de 1,3 million d'entreprises. La nouvelle stratégie régionale « IMPACT 2028 » renforce leur accompagnement. Découvrez 3 aides phares destinées au soutien des entrepreneurs franciliens.

- TP'up : pour la croissance des TPE  
TP'up aide les TPE à développer leurs projets écologiques, leurs produits sur le territoire, la création d'emplois... Pour investir dans du matériel, du conseil, se développer à l'international ou recruter. Plafond de l'aide : 55000 euros
- PM'up : pour la croissance des PME  
L'aide PM'up accompagne les PME dans leur transition écologique, la création d'emplois, des produits et services stratégiques. Des fonds pour investir dans du matériel, du conseil, des brevets, recruter... Plafond de l'aide : 250000 euros
- Innov'up : pour mener des projets innovants  
Innov'up permet aux TPE, PME, ETI et associations de financer des projets de recherche et d'innovation. L'accompagnement va de la faisabilité au développement, jusqu'à l'expérimentation. Plafond de l'aide : 500000 euros et jusqu'à 3 millions d'euros d'avance récupérable

### *Chiffres*

En 2025...

- 207 entreprises ont bénéficié d'Innov'up
- 83 entreprises ont bénéficié de PM'up
- 42 entreprises ont bénéficié de TP'up

[iledefrance.fr/dev-eco](http://iledefrance.fr/dev-eco)

### *Zoom*

3 étapes pour faciliter la création/reprise d'entreprise

Vous souhaitez créer ou reprendre une entreprise en Île-de-France ? La Région et ses opérateurs labellisés vous accompagnent à chaque étape de votre parcours avec 3 « Pass Entrepreneur #Leader ».

À chaque « Pass » son objectif :

1. Structurer votre projet.
2. Trouver des financements.
3. Développer votre entreprise.

Trouvez le Pass qui vous correspond sur : [iledefrance.fr/entrepreneur-leader](http://iledefrance.fr/entrepreneur-leader)

## Dossier

### Seniors : l'Île-de-France face aux défis de la longévité

Vivre plus longtemps n'est plus une exception, mais la nouvelle norme. D'ici 2035, 1 Francilien sur 5 aura plus de 65 ans. Comment adapter le territoire, les politiques publiques et la société face à cette transformation majeure ? Pour répondre à ces questions, la Région Île-de-France a fait du « bien vieillir » un axe stratégique, avec notamment la tenue des « Assises de la longévité » en octobre 2025 et la mise en place d'une grande consultation citoyenne. Elle a profité de l'événement pour annoncer 5 grands défis, assortis de 20 propositions destinées à adapter le territoire au vieillissement de sa population. Objectif : faire de la longévité un levier d'innovation, de lien social et de qualité de vie.

#### *Chiffres*

- 2,5 millions de seniors (+ de 60 ans) en Île-de-France, soit 20 % de la population.
- 70 millions d'euros investis par la Région depuis 2016 en faveur de 500 structures de santé.
- 11 millions d'euros par an pour la formation, la reconversion et l'emploi des seniors grâce à l'Agence Oriane.

#### Découvrez les 20 propositions annoncées par la Région

##### *Défi 1 : Santé et prévention, vieillir en pleine forme*

Garantir à chaque Francilien un accès équitable à la santé est la 1<sup>ère</sup> des priorités de la Région.

Pour cela, elle mène plusieurs initiatives fortes :

- Création de Maisons de santé régionales, pour réduire les déserts médicaux,
- Création d'Île-de-France Mutuelle Santé, jusqu'à 20 % moins chère que la moyenne nationale,
- Déploiement d'un plan de prévention des maladies neurologiques, pour anticiper et mieux diagnostiquer,
- Lancement d'un Challenge IA Alzheimer, en partenariat avec l'Inserm, pour accélérer la recherche,
- Développement de Maisons Sport-Santé, pour favoriser l'activité physique adaptée.

##### **Comment bien vieillir en Île-de-France : la parole aux Franciliens !**

Quelle place pour les seniors dans notre société ? Comment adapter nos villes et nos logements pour les seniors ? Comment mieux vieillir en Île- de-France ? Autant de questions posées dans le cadre de la grande consultation citoyenne lancée par la Région, avec Make.org, à la suite des « Assises de la longévité ». Les Franciliens étaient

invités à partager leurs idées et à réagir à celles des autres pour imaginer ensemble une région plus solidaire et inclusive envers les seniors. Résultat : 12000 participants, plus de 1000 propositions et plus de 180000 votes recueillis ! Toutes ces contributions citoyennes nourriront la future feuille de route régionale du « bien vieillir », afin d'améliorer la qualité de vie à tous les âges.

[iledefrance.fr/consultation-longevite](http://iledefrance.fr/consultation-longevite)

« Île-de-France Mutuelle Santé » : la 1<sup>ère</sup> mutuelle régionale pour tous les Franciliens Depuis 2023, la Région propose la 1<sup>ère</sup> mutuelle régionale en France. Une innovation pour une collectivité. Proposée en partenariat avec La Mutuelle Familiale, Harmonie Mutuelle et AXA, « Île-de-France Mutuelle Santé » offre à tous les Franciliens un accès aux soins et à la prévention à des tarifs avantageux pour préserver leur pouvoir d'achat.

[iledefrance.fr/mutuelle](http://iledefrance.fr/mutuelle)

Numéro vert : 0800 730 641

#### *Défi 2 : Former et valoriser les métiers du soin*

Le vieillissement de la population francilienne nécessite des milliers de professionnels supplémentaires. Pour répondre à cette évolution démographique, la Région renforce la présence médicale sur tout le territoire. Elle accueille les docteurs juniors, en les aidant à s'installer dans les zones les plus en tension, soutient l'ouverture ou l'extension de cabinets médicaux, et facilite l'accès au logement. Le défi ne s'arrête pas là : il s'agit de former davantage et mieux, en améliorant l'accès aux stages, encore trop rares. La Région envisage la création d'une plateforme numérique pour recenser les offres de stage disponibles pour les infirmiers, médecins et professionnels du paramédical, dans les hôpitaux ou les cabinets médicaux.

#### Bourses étudiantes : se former pour prendre soin des aînés

Si vous souhaitez exercer un métier utile au service des seniors et du lien entre les générations (mais pas que !), la Région vous donne les moyens d'y parvenir. Grâce à la Bourse régionale des formations sanitaires et sociales (attribuée sur critères sociaux), l'accès aux études pour tous les futurs soignants, aides-soignants, infirmiers ou accompagnants est facilité. Cette aide permet à chacun de se former dans un institut de formation en soins infirmiers (IFSI), sans obstacle financier.

[iledefrance.fr/fss](http://iledefrance.fr/fss)

#### 5600 professionnels de santé aidés par la Région

« Mieux vieillir en Île-de-France » : un service en ligne pour les seniors et leurs proches Vous cherchez une aide à domicile ? Une activité près de chez vous ? Un accompagnement médical ? Le service numérique « Mieux vieillir en Île-de-France », lancé par la Région en 2023, simplifie vos démarches. Conçu pour les seniors, les

proches et les aidants, ce service répertorie déjà plus de 100 solutions pour améliorer la qualité de vie et faciliter le quotidien des aînés. Santé, logement, dépendance ou loisirs... Accédez en quelques clics aux bons contacts et à des prestations de qualité près de chez vous.

[iledefrance.fr/mieux-vieillir](http://iledefrance.fr/mieux-vieillir)

#### *Défi 3 : Habitat, ville et mobilité : adapter le territoire*

La Région fait de l'adaptation du cadre de vie une priorité, avec un objectif concret : chaque senior doit pouvoir accéder à un espace vert à moins de 10 minutes de chez lui, avec des zones d'ombre, des fontaines et des bancs adaptés.

Pour aller plus loin, la Région souhaite repenser la conception des villes. Notamment en créant des parcours piétons sécurisés et ombragés, avec des trottoirs entièrement accessibles et des moyens de transport adaptés, afin de faciliter les déplacements et la vie quotidienne des seniors. Elle propose également d'accentuer les aides à l'adaptation du logement pour faciliter le maintien à domicile et encourager les innovations en matière de logement intergénérationnel.

#### *Navigo Senior : la mobilité à moitié prix pour les retraités franciliens*

Depuis 2019, tous les Franciliens retraités de plus de 62 ans peuvent bénéficier du passe Navigo Senior. Son prix est de seulement 45,40 euros, soit 50 % moins cher que le tarif normal mensuel, et ce quel que soit le revenu. En prime, places de cinéma, théâtre, cirque, concerts, expos ou visites patrimoniales : de nombreux bons plans sont réservés aux détenteurs du passe tout au long de l'année, grâce aux avantages culture du Navigo.

[iledefrance.fr/navigo-senior](http://iledefrance.fr/navigo-senior)

#### *Défi 4 : Le lien social pour lutter contre la précarité et l'isolement des seniors*

La longévité ne se résume pas à un nombre d'années supplémentaires : elle ouvre aussi la voie à une société plus solidaire. En Île-de-France, les seniors jouent un rôle essentiel dans la transmission, le partage et la vie collective. La Région souhaite valoriser cette richesse humaine en multipliant les initiatives intergénérationnelles où jeunes et aînés apprennent les uns des autres, notamment avec l'Heure civique seniors et les Contrats étudiants Intergénérationnels.

Face à la précarité, la Région soutient les épiceries solidaires, les maraudes et des projets artistiques dans les établissements pour personnes âgées. Engagée dans la démarche « Ville amie des animaux », la Région promeut également la médiation animale. Elle défend aussi la création d'un statut de l'aidant, pour mieux accompagner ceux qui soutiennent leurs proches au quotidien.

## *Défi 5 : Créer la société du « bien vieillir » à travers l'emploi et l'innovation*

Vieillir ne signifie pas se retirer de la société. C'est pourquoi la Région promeut une longévité active. Pour accompagner les seniors dans leur parcours professionnel, la Région travaille, en lien avec son Agence Oriane, à les soutenir dans leur formation, leur reconversion et leur insertion dans des secteurs qui recrutent, tout en les aidant à valoriser leurs compétences et à élaborer leur CV.

Elle s'engage également auprès des entreprises en signant la charte 50+ du Club Landoy, pour permettre à chacun de rester actif et valorisé tout au long de sa carrière.

Réciproquement, elle souhaite orienter massivement les jeunes vers les métiers des services à la personne, toujours via Oriane mais aussi par son Campus santé, autonomie et bien vieillir.

### **La silver économie se développe au siège de la Région**

Avec le Perqo, la Région Île-de-France a fait de son siège, à Saint-Ouen (93), un véritable lieu d'accueil de start-up de la silver économie (économie des seniors) et des acteurs de la solidarité. L'incubateur régional, créé en 2023, compte déjà plusieurs pépites franciliennes dans le secteur des services aux personnes âgées et en faveur de l'autonomie, parmi lesquelles Gaston Immo ou Sawa Care.

[iledefrance.fr/perqo](http://iledefrance.fr/perqo)

23 projets de la silver économie incubés au Perqo

### **En bref**

## **Sécurité : Accroître la sécurité des femmes dans les transports**

Lors de la Journée de mobilisation contre les violences faites aux femmes dans les transports, organisée au siège de la Région le 9 décembre, des mesures fortes pour accroître la sécurité des femmes dans les transports ont été annoncées. Parmi celles-ci, l'accroissement de la présence humaine avec le doublement des agents de la Brigade régionale des transports, qui seront 200 d'ici fin 2027, et l'augmentation, dès janvier 2026, du nombre de patrouilles réservistes de la police et de la gendarmerie pour atteindre 10000 journées de patrouille.

[iledefrance.fr/securite-transports](http://iledefrance.fr/securite-transports)

## **Solidarité : L'Abri, le lieu d'accueil pour les victimes de violences**

Ouvert depuis 2 ans au siège de la Région, à Saint-Ouen (93), L'Abri accueille gratuitement et sans rendez-vous les victimes de violences sexistes, sexuelles et homophobes. Depuis son ouverture, il a accompagné près de 500 personnes et réalisé plus de 1000 entretiens juridiques et psychologiques. Ses conférences ont sensibilisé

près de 2000 participants et ses cours de self-défense ont réuni plus de 500 femmes. Lieu sûr et anonyme, L'Abri poursuit sa mission de protection et d'écoute.

[iledefrance.fr/labri](http://iledefrance.fr/labri)

Numéro vert : 0800 730 650

### Transports : Les tickets carton, c'est bientôt fini

Depuis novembre, les tickets en carton ne sont plus vendus dans les gares et les stations. Mais ils restent utilisables jusqu'en mai sur le réseau de bus et de tramway, et jusqu'en juin sur le réseau ferré. En remplacement, plusieurs solutions s'offrent à vous : notamment acheter et recharger des titres sur smartphone, ou souscrire au Navigo Liberté + (réduction de 20 % et 1 correspondance offerte).

[iledefrance.fr/tickets](http://iledefrance.fr/tickets)

### Jeunesse : LABAZ : cap sur les bons plans en 2026

LABAZ, l'appli de la Région pour les 15-25 ans, propose aux 500000 lycéens franciliens une aide de 100 euros pour financer une partie de leur passe Navigo imagine R. Et à tous les 15-17 ans une aide sport et culture de 100 euros permettant de financer l'inscription à une activité culturelle ou sportive et l'achat de livres. Pour se déplacer encore, pourquoi ne pas opter pour un vélo mécanique, pour lequel LABAZ propose une aide à l'achat de 100 euros à tous les 15-25 ans ?

[iledefrance.fr/labaz](http://iledefrance.fr/labaz)

### Citoyenneté : 20 Franciliens médaillés pour leur engagement exceptionnel

En novembre, la Région a distingué 20 Franciliennes et Franciliens aux parcours exemplaires. Bénévoles associatifs, talents émergents, sportifs passionnés, agents publics dévoués, citoyens héroïques... tous incarnent le courage, l'engagement et l'altruisme et ont fait rayonner l'Île-de-France. Découvrez leurs histoires sur le site de la Région.

[iledefrance.fr/medailles-engagement](http://iledefrance.fr/medailles-engagement)

### La belle histoire

#### Datus, la boisson made in Île-de-France

Installée au Perqo, l'incubateur de la Région, Datus est une start-up francilienne qui monte. Adhérente de la marque « Produit en Île-de-France », lauréate du concours IDFood 2025 et sélectionnée pour faire partie de la prestigieuse Guilde des artisans de la Tour Eiffel, elle vous propose de remplacer le café par une infusion de noyaux de dattes torréfiés en Île-de-France. Rencontre avec son fondateur, Ayoub Belemlih.

### *Comment est née l'idée de créer Datus ?*

Ayoub Belemlih : En voyage au Maroc, j'ai vu des femmes qui faisaient griller des noyaux de dattes dans une poêle pour en faire une boisson. Cela m'a interpellé car je suis moi-même accro aux dattes. J'ai donc approfondi le sujet et j'ai découvert que c'était un breuvage très populaire dans les oasis. À mon retour en France, je me suis projeté sur une entreprise spécialisée dans cette boisson.

### *Quels sont les caractéristiques de cette boisson ?*

Ayoub : Elle apporte de l'énergie tout au long de la journée. C'est l'alternative connue aux boissons stimulantes comme le café, le thé ou celles à base de taurine. C'est 100 % naturel et sans les effets indésirables du café par exemple. C'est un produit riche en glucides complexes qui permet d'accélérer la récupération et d'éliminer les toxines rapidement.

### *Et le goût ?*

Ayoub : C'est entre le thé et le café. Cela se rapproche du goût d'un thé noir. Certaines personnes me disent également que cela ressemble à la chicorée. Il y a une saveur caramélisée et un peu astringente grâce aux tanins. Datus, la boisson made in Île-de-France

### *Quels sont aujourd'hui vos circuits de vente ?*

Ayoub : Pour s'en procurer il faut aller sur notre site [maisondatus.com](http://maisondatus.com). Nous livrons partout en France sans frais de livraison.

### *Pourquoi avoir choisi le Perqo pour lancer votre projet ?*

Ayoub : Quand je suis arrivé au Perqo, j'en étais encore au stade de l'idée. Grâce à l'accompagnement qui y est proposé, j'ai pu gagner un temps fou et cibler mes besoins essentiels. Le Perqo m'a permis de définir mon approche « business » et de tester la faisabilité du projet. Il offre vraiment un cadre idéal pour les start-up.

[iledefrance.fr/datus](http://iledefrance.fr/datus)

## L'aide

### *La 6e promotion du Perqo a pris ses quartiers à la Région*

Lancé en 2023, le Perqo accueille déjà sa 6e promotion de start-up avec à la clé un accompagnement personnalisé pour les nouveaux pensionnaires. Porté en partenariat avec Schoolab et 21, le Perqo est le tout 1er incubateur implanté par une Région au sein de ses locaux. Son objectif ? Faire émerger des projets à impact social et environnemental positif en Île-de-France. Rendez-vous jusqu'au 9 mars 2026 pour l'appel à candidatures de la 7e promotion !

[iledefrance.fr/perqo](http://iledefrance.fr/perqo)

## Chiffres

- 179 start-ups incubées depuis le lancement du Perqo
- 64 projets incubés dans la 6e promotion
- 52% de projets portés par des femmes dans la 6e promotion

## Dans vos départements

Près de chez vous. Ça bouge dans vos départements ! Découvrez les actions que la Région Île-de-France mène près de chez vous.

### Paris

#### *Paul-Valéry se transforme en lycée de l'IA*

Située dans le 12e arrondissement, près de la Porte Dorée, la cité mixte régionale Paul-Valéry a bénéficié d'une rénovation globale de plus de 84 millions d'euros, offrant des locaux neufs et rénovés à plus de 1 400 collégiens et lycéens. L'établissement va aussi accueillir le Campus de l'innovation et de l'intelligence artificielle (IA), ainsi qu'un tiers-lieu consacré à l'IA. L'aménagement d'espaces verts complétera cette rénovation d'ampleur au printemps.

#### *225 logements rénovés dans le 20e arrondissement*

Au 35-43, rue Duris, 225 logements bénéficient d'une rénovation énergétique globale. Ce projet, cofinancé par l'Union européenne et géré par la Région, va faire passer les appartements de la classe énergétique E à B, améliorer le confort des habitants et entraîner des économies d'énergie.

[Iledefrance.fr/duris](http://Iledefrance.fr/duris)

#### *« La Maison » : lieu d'accompagnement et de prévention du cancer*

Financée en partie par la Région, « La Maison » de la Ligue nationale contre le cancer propose un accompagnement global et innovant. Ouverte depuis le mois de juin 2025 dans le 19<sup>e</sup> arrondissement, elle accueille des patients atteints d'un cancer et leur famille en proposant gratuitement un soutien physique, psychologique et social. Mais aussi des ateliers de bien-être et de l'accompagnement administratif

[Iledefrance.fr/la-maison](http://Iledefrance.fr/la-maison)

### Seine-et-Marne

#### *Un centre artistique destiné au numérique à Montereau*

En mars 2026, Montereau-Fault-Yonne inaugurera sa nouvelle scène numérique, la halle Bernier. Un lieu inédit où la culture prendra vie grâce à un soutien régional de 2 millions d'euros. Ancien haut lieu industriel réhabilité, la halle devient un espace de création artistique dans toutes les disciplines liées aux arts numériques. Fab lab, production

musicale, DJ sets, ateliers, conférences, expositions, résidences... Ne manquez pas sa programmation conviviale et inclusive dès son ouverture !

#### *Un futur tiers-lieu consacré à la santé des seniors*

Le Prieuré de Thoméry, site patrimonial laissé à l'abandon, va devenir un lieu hybride consacré à l'habitat partagé de personnes en situation de handicap, de précarité ou âgées et isolées. La réhabilitation comprend des « jardins nourriciers » pour impulser la dynamique de partage sur le site, dans une optique de semi-autonomie alimentaire. Un projet rendu possible grâce au dispositif régional de soutien aux initiatives d'urbanisme transitoire.

#### *Prenez un bol d'air frais au Grand-Voyeux*

Congis-sur-Thérouanne abrite l'une des plus grandes Réserves naturelles régionales d'Île-de-France. Le Grand-Voyeux, ancienne sablière de 160 hectares, abrite des plans d'eau occupant 60 % de sa superficie, des zones boisées et des prairies entretenues par des moutons solognots. Plus de 210 espèces d'oiseaux et 370 espèces végétales y ont été recensées. Un véritable sanctuaire de biodiversité géré par Île-de-France Nature.

### Yvelines

#### *La nouvelle star des fromages franciliens*

Élaboré par la Ferme de la Tremblaye à La Boissière École, le Pavé de Paris est lauréat de l'édition 2025 du concours IDFood, qui met à l'honneur les entreprises à la pointe de l'innovation dans le secteur alimentaire. Le secret de ce nouveau fromage yvelinois ? Il mélange des laits caillés de vache et de chèvre en reproduisant fidèlement la forme, la taille et l'aspect des pavés des rues de Paris. Un lauréat à retrouver sur [produiteniledefrance.fr](http://produiteniledefrance.fr).

#### *Le plein de culture au théâtre de Sartrouville*

Faisant partie des 7 centres dramatiques nationaux d'Île-de-France, le théâtre de Sartrouville est soutenu par la Région à hauteur de 80000 euros pour assurer sa permanence artistique et culturelle. Doté de 2 salles de spectacle, d'une salle de répétition et d'une salle d'audition, c'est une fabrique où se créent les arts vivants d'aujourd'hui et de demain. Théâtre, musique, danse, arts du cirque, allez découvrir sa programmation !

#### *L'association Espaces agit pour la biodiversité*

Aidée par la Région dans le cadre du dispositif Reconquête de la biodiversité, l'association Espaces agit pour les continuités écologiques dans les Yvelines. Son projet : restaurer la biodiversité sauvage dans les espaces urbains délaissés tels que les abords de voies ferrées, les petits espaces verts ou encore les berges de Seine. Un travail qui contribue à la consolidation d'une trame verte et bleue à l'échelle du territoire francilien.

## Essonne

### *Un terrain de basket en chaussures de sport recyclées à Limours*

Lauréate de la 5<sup>e</sup> édition du Budget participatif écologique de la Région, Limours a inauguré son tout nouveau terrain de basket 3x3. Sa particularité ? Il est entièrement fabriqué à partir de chaussures de sport recyclées. Un procédé innovant et écologique qui a été utilisé par une entreprise essonnienne pour livrer cette nouvelle aire de jeux ouverte à tous les habitants.

[iledefrance.fr/basket-limours](http://iledefrance.fr/basket-limours)

### *Le colombier de Milly-la-Forêt « Patrimoine d'intérêt régional »*

Formidable vestige de l'architecture du bas Moyen Âge, le colombier de Milly-la-Forêt a été labellisé « Patrimoine d'intérêt régional ». Entre 2021 et 2023, il avait fait l'objet d'une restauration qui a permis de restituer ses dispositions d'origine (parements extérieurs et intérieurs, dallage intérieur, charpente, et surtout échelles tournantes). Ce pan du patrimoine est un vestige remarquable du passé médiéval francilien.

### *Le Tzen 4 est à vous !*

Petite révolution en matière de transport entre Corbeil-Essonnes et Viry-Châtillon, avec le Tzen 4, tout premier bus bi-articulé de 24 mètres 100 % électrique. Se rechargeant par le sol en cours de trajet, ce bus en site propre vient remplacer l'ancienne ligne de bus 402 sur une large partie de son parcours historique et va changer la vie et la mobilité des Essonniens.

## Hauts-de-Seine

### *La halle des Grésillons renaît à Gennevilliers*

Désaffectée depuis plus de 20 ans, la halle des Grésillons a rouvert au public. Situé à 2 pas du marché de Gennevilliers, cet espace de près de 3000 m<sup>2</sup>, autrefois destiné à des manifestations culturelles et au marché forain de la ville, a bénéficié d'un vaste chantier de réaménagement soutenu par la Région. Il accueille aujourd'hui des acteurs locaux de l'économie sociale et solidaire.

[iledefrance.fr/gresillons](http://iledefrance.fr/gresillons)

### *La restauration de l'église Notre-Dame-des-Menus soutenue par la Région*

Classée au titre des monuments historiques, l'église Notre-Dame-des-Menus à Boulogne-Billancourt a fait l'objet d'un programme de restauration soutenu par la Région. Édifiée au 14<sup>e</sup> siècle sous l'impulsion du roi Philippe le Bel et agrandie sous Charles 5, cette église paroissiale est le plus ancien monument de la ville et le seul témoin de ses origines médiévales.

### *Le sport pour tous au Plessis-Robinson*

Avec l'aide d'une subvention du Budget participatif handicap de la Région, le club de volley-ball du Plessis-Robinson met le cap sur l'inclusivité. Ayant recueilli les suffrages des Franciliens à l'étape du vote en ligne, il a pu acquérir des équipements spécifiques, et notamment des modules en mousse, des blocs et un filet pour des séances de volley adaptées aux personnes porteuses d'un handicap mental.

[iledefrance.fr/bph](http://iledefrance.fr/bph)

### **Seine-Saint-Denis**

#### *Le potentiel des arbres pour gérer les eaux pluviales*

Leader français dans son domaine, le bureau d'études Hydrasol a bénéficié du programme régional Innov'up Expérimentation Transition Écologique des Territoires pour son projet de fosse de plantation d'arbres à Bagnolet. Cette technique alternative de stockage et d'infiltration des eaux pluviales permet de gérer la pluie au plus près de son point de chute, en amont des réseaux, diminuant ainsi les risques d'inondation.

#### *Le 0-93. Lab crée des vocations dans les métiers de la mode*

Implanté dans les locaux d'un ancien commissariat réhabilité au cœur de la cité des 3000 à Aulnay-sous-Bois, le 0-93. Lab a été inauguré en octobre dernier. Soutenu par la Région, il propose des ateliers gratuits encadrés par des professionnels reconnus dans tous les domaines des métiers de la mode : couture, broderie, modélisme, teinture ou encore sérigraphie.

#### *Noisy-le-Grand : cap sur la Smart City*

Soutenue par des fonds européens via la Région, la ville de Noisy-le-Grand a développé un dispositif innovant de Smart City. En intégrant des outils numériques soutenus par l'intelligence artificielle, la commune a optimisé de multiples aspects de ses politiques publiques telles que la gestion des cantines pour éviter le gaspillage alimentaire ou encore l'instruction des permis de construire.

### **Val-de-Marne**

#### *Le Câble C1 a pris son envol*

Entré en service le 13 décembre, le Câble C1, qui relie Créteil à Villeneuve-Saint-Georges, est à la fois le 1er téléphérique d'Île-de-France et le plus long téléphérique urbain d'Europe (4,5 kilomètres). Avec un passage toutes les 30 secondes en heure de pointe, il accueille près de 13 000 voyageurs chaque jour et dessert 5 stations en seulement 18 minutes contre plus de 40 minutes en bus auparavant.

#### *Au cœur de la recherche à l'hôpital Bicêtre*

Caterina Casaris, chargée de recherche Inserm à l'hôpital Bicêtre, a été l'une des lauréates du Prix des Innovateurs 2025 de la Région. La récompense de 25000 euros

qu'elle a reçue permettra d'alimenter ses travaux de recherche contre la maladie de Willebrand, une maladie hémorragique héréditaire.

#### *Un transport fluvial plus propre à Choisy-le-Roi*

Une borne dernière génération du réseau « Borne&Eau » a été installée au port urbain de Choisy-le-Roi. Elle alimente les bateaux de fret en eau potable et en électricité. De quoi réduire considérablement les émissions polluantes puisque cette méthode diminue de 15 fois la consommation de CO<sub>2</sub>. Il s'agit d'un investissement régional de 800000 euros pour la transition énergétique de la flotte fluviale. 110 bornes de ce type sont actuellement déployées.

#### **Val-d'Oise**

##### *Un mythique studio d'enregistrement au château d'Hérouville*

Le château d'Hérouville, érigé au 18<sup>e</sup> siècle et nouvellement labellisé « Patrimoine d'intérêt régional », constitue un élément remarquable du patrimoine culturel et architectural local. Son studio d'enregistrement George-Sand a accueilli de grands artistes dans les années 1970-1980 : Pink Floyd, David Bowie, Iggy Pop ou encore Elton John. Et, plus tard, Jacques Higelin, Eddy Mitchell ou encore Claude Nougaro... La vie du studio a repris son cours et il accueille toujours des artistes de renom.

##### *Redonner vie aux commerces ruraux*

Connaissez-vous l'Aide aux commerces de proximité en milieu rural ? Grâce à ce dispositif régional, des centaines d'artisans franciliens sont soutenus chaque année pour vous proposer leurs services. Boulangeries à Esbly, Bouffémont, Fosses, Génicourt, restaurant à Frépillon, épicerie fine à Auvers-sur-Oise, crêperie à Viarmes... de nombreux projets ont vu le jour grâce à une aide allant jusqu'à 50000 euros.

##### *Expo « Végétale » dans les vestiges de l'abbaye d'Argenteuil*

Jusqu'au 8 mars, l'expo « Végétale » propose un véritable voyage naturel, agricole et urbain. Depuis les coteaux viticoles, les cultures maraîchères et jusqu'aux jardins partagés, découvrez une riche collection d'objets, peintures, photographies et arts graphiques. Et redécouvrez la ville sous l'angle de ses racines végétales dans les vestiges de l'ancienne abbaye et ses jardins.

#### **Bien vivre en Île-de-France**

##### **Changement de braquet pour le Réseau Vélo Île-de-France**

Et si, demain, vous enfourchiez systématiquement votre bicyclette pour aller travailler, faire vos courses ou rejoindre des amis ? Le Réseau Vélo Île-de-France (VIF) transforme le vélo en véritable mode de transport du quotidien.

Terminé les pistes étroites ou dangereuses : le VIF sera un réseau continu, lisible et sécurisé. Des voies larges, un jalonnement clair et des aménagements de qualité.

L'objectif est simple : faire en sorte que pédaler soit aussi simple que prendre le métro. Une exigence de confort qui répond aux attentes des Franciliens, toujours plus nombreux à choisir ce mode de mobilité douce pour leurs déplacements.

### *11 lignes sur tout le territoire*

Porté par la Région Île-de-France et imaginé avec le Collectif Vélo Île-de-France, le VIF déployera à l'horizon 2030 11 grandes lignes cyclables. De quoi relier les pôles majeurs franciliens et offrir à tous les habitants une alternative à la voiture ou aux transports en commun, que ce soit pour les trajets domicile-travail ou les balades. Sur les 750 kilomètres de pistes prévues à la fin du projet, plus de 400 kilomètres sont déjà accessibles et praticables par les cyclistes de tous niveaux.

### *Un investissement régional majeur*

Pour réussir son pari de faire du vélo un moyen de transport du quotidien, la Région mobilise tous les acteurs du territoire : collectivités, associations, maîtres d'ouvrage. Elle coordonne, anime et finance massivement le projet : 500 millions d'euros pour un investissement total de 830 millions d'euros, soit 60 % du coût de réalisation. Plus que de simples pistes cyclables, le VIF se veut être un vecteur de mobilité alternatif concret, plus fluide, plus sain et plus respectueux de l'environnement. Alors, tous en selle !

Les lignes prévues pour le Réseau Vélo Île-de-France :

- Le Mesnil-Aubry / Arpajon
- Vélizy-Villacoublay / Aéroport Charles-de-Gaulle
- Maurepas - La Verrière / Villepinte / Claye-Souilly
- Cergy-Pontoise / Marne-la-Vallée Chessy
- Poissy / Pontault-Combault
- Cergy-Pontoise / Tournan-en-Brie / Verneuil-l'Étang
- Mantes-la-Jolie / Saint-Fargeau-Ponthierry / Melun
- Plaisir / Paris
- Saint-Nom-la-Bretèche / Paris
- Petite ceinture
- Grande ceinture

[iledefrance.fr/vif](http://iledefrance.fr/vif)

### **La Végétale : le grand bol d'air francilien**

Envie d'une parenthèse bucolique sans quitter la région parisienne ? La Végétale (ex-Tégéval) vous invite à une balade de 20 kilomètres entre le Val-de-Marne et l'Essonne. Véritable coulée verte, cette voie relie parcs, lacs, forêts et îles de loisirs, offrant aux promeneurs et cyclistes une immersion nature accessible depuis le métro parisien. De Créteil à Yerres, 8 communes défilent le long d'un parcours continu et sécurisé. Au programme : fermes pédagogiques, espaces de détente et chemins adaptés aux personnes à mobilité réduite. De quoi profiter en famille ou entre amis. D'ici 2028, ses

96 hectares seront encore enrichis et protégés, grâce à la Région et Île-de-France Nature. À pied, à vélo ou au rythme de la nature : la Végétale n'attend que vous.

[iledefrance.fr/vegetale](http://iledefrance.fr/vegetale)

## Agenda

*Paris Grand Slam, les 7 et 8 février*

Plus de 600 judokas du monde entier fouleront le tatami mythique de l'Accor Arena, à Paris (12e), prêts à offrir un spectacle d'exception.

[parisgrandslamjudo.fr](http://parisgrandslamjudo.fr)

*Napoléon : la victoire de Montereau, les 14 et 15 février*

Tout un week-end sous le signe du spectacle et de la fête populaire, à Montereau-Fault-Yonne (77), pour célébrer cette victoire de 1814. Avec la Garde républicaine.

[ville-montereau77.fr](http://ville-montereau77.fr)

*Salon de l'agriculture, du 21 février au 1er mars*

De nombreux producteurs franciliens et leurs produits à découvrir sur le stand Île-de-France. À Paris, porte de Versailles (15<sup>e</sup>).

[salon-agriculture.com](http://salon-agriculture.com)

*Elfondurock, les 20 et 21 mars*

Le festival de la bouillonnante scène pop, rock et électro au féminin fêtera ses 30 ans avec, comme chaque année, le soutien de la Région. À Marcoussis (91).

[marcoussis.fr](http://marcoussis.fr)

*Go Entrepreneurs, les 15 et 16 avril*

La Région sera au salon des créateurs, repreneurs et dirigeants d'entreprise pour y présenter ses aides et proposer pitchs et tables rondes. À Paris La Défense Arena (92).

[go-entrepreneurs.com](http://go-entrepreneurs.com)

*Festival du livre de Paris, du 17 au 19 avril*

Rendez-vous avec plus de 40 éditeurs indépendants sur l'espace de la Région. En prime, remise du Prix littéraire des lycéens. Au Grand Palais (8<sup>e</sup>).

[festival dulivre de paris.fr](http://festival dulivre de paris.fr)

## Expressions des groupes politiques

Groupe socialiste, écologiste et radical (20 élus)

Faire du traitement de la santé mentale la grande cause régionale de 2026 La droite régionale, aujourd'hui arrimée au camp présidentiel à l'échelle nationale, aurait dû

suivre l'exemple de l'État en érigeant la santé mentale au rang de grande cause dès 2025. Puisque le gouvernement a fait le choix de prolonger cet engagement en 2026, nous proposons que la Région s'inscrive à son tour dans cette dynamique. Toutes les enquêtes récentes établissent le même constat alarmant : 25 % des 15-29 ans sont atteints de symptômes dépressifs. Les jeunes issus des milieux populaires sont davantage exposés à la dépression, et le phénomène s'avère plus marqué dans les grandes villes que dans les zones rurales ; autant de facteurs qui touchent singulièrement les Franciliens. L'absence de politique régionale a d'ailleurs été explicitement pointée lors de la discussion budgétaire par le Ceser. Il a recommandé de recenser et de valoriser les actions régionales existantes, afin de leur donner une visibilité accrue et de les coordonner efficacement. Dans le même esprit, nous avons formulé des propositions précises pour la mise en œuvre d'un plan d'action spécifique contre les Troubles de la Conduite Alimentaire, dont la progression est tout aussi alarmante. Là encore, les réponses de l'exécutif régional se font rares, évasives, sinon inexistantes. Face à l'ampleur de la crise, l'inaction n'est plus tenable. Faire de la santé mentale la grande cause régionale de 2026 serait un choix politique à la hauteur des souffrances silencieuses d'une génération entière.

[iledefrance.fr/socialiste-ecologiste-et-radical](http://iledefrance.fr/socialiste-ecologiste-et-radical)

#### Pôle écologiste (17 élus)

Valérie Pécresse condamne les usager·e·s des transports à la double peine ! En 2026, Valérie Pécresse poursuit son offensive contre le pouvoir d'achat des Francilien·ne·s. Le passe Navigo a franchi la barre des 90 €, alors que le service quotidien des transports se dégrade depuis l'arrivée de la présidente de Région aux responsabilités il y a 10 ans. La privatisation forcée des lignes de transports décidée par la droite régionale dégrade la qualité de service, les conditions de travail des agent·e·s, nécessite une augmentation continue des tarifs et donc amplifie les difficultés pour les usager·e·s sur tous les plans. C'est un pari perdant perdant fait par Valérie Pécresse. Les écologistes et les groupes d'opposition de gauche dénoncent ces choix depuis de nombreuses années, alertent sur une trajectoire des tarifs qui atteindront les 100 € par mois d'ici 2030, et proposent de nouvelles pistes de recettes pour alléger le poids des transports dans le budget des Francilien·ne·s. Il est temps que cesse la galère dans les transports !

[iledefrance.fr/pole-ecologiste](http://iledefrance.fr/pole-ecologiste)

#### Rassemblement national Île-de-France (14 élus)

Une gestion qui s'épuise, une alternance qui s'affirme Le budget régional 2026 confirme l'essoufflement d'une gouvernance sans cap. Sous un vernis de « sérieux », Valérie Pécresse valide une fuite en avant : dépenses de fonctionnement incontrôlées, endettement croissant, autonomie fi sacrifiée. En 2 ans, la dette a bondi de 1 milliard d'euros ; l'autofinancement s'effondre et la capacité de désendettement franchit les seuils d'alerte. Pendant ce temps, des millions sont fléchés vers des investissements

secondaires, parfois même au profit de structures militantes dont certaines font la part belle aux projets en faveur de l'immigration. Pendant ce temps-là, l'économie, la formation, les lycées ou les transports manquent cruellement de moyens. Cette gestion de court terme ignore les urgences réelles des Franciliens. Notre groupe agit pour une autre voie : rigueur ciblée, soutien aux entreprises et recentrage sur les missions essentielles. Face à l'usure du pouvoir, le RN est plus que jamais la seule alternative crédible !

#### [iledefrance.fr/rassemblement-national-ile-de-france](http://iledefrance.fr/rassemblement-national-ile-de-france)

##### Majorité présidentielle (14 élus)

Combattre les violences dans les transports. Le rapport 2025 de l'Observatoire national des violences faites aux femmes indique que 91 % des victimes de violences sexuelles dans les transports en commun sont des femmes, dont 36 % sont mineures. C'est pourquoi la Majorité Présidentielle a fait de la lutte contre les violences faites aux femmes un axe prioritaire de sa réflexion sur la sécurité dans les transports. Aux côtés des Franciliens, nous avons renforcé les dispositifs d'alerte en permettant une réaction plus rapide grâce au numéro d'urgence 3117. Nous avons également augmenté le nombre d'agents de sûreté, avec le recrutement de plus d'une centaine d'agents, la création de brigades cynophiles et le déploiement renforcé de la vidéoprotection. Demain, nous proposons de recourir à des logiciels d'analyse automatisée appliqués aux flux vidéo des caméras de surveillance afin d'améliorer la détection des actes de violence. Lorsqu'il s'agit de votre sûreté, c'est pour nous une priorité.

#### [iledefrance.fr/majorite-presidentielle](http://iledefrance.fr/majorite-presidentielle)

##### La France insoumise et apparentés (7 élus)

Haro sur le handicap Les MDPH sont essentielles à l'accès aux droits des personnes en situation de handicap. Pourtant, V. Pécresse, qui faisait du handicap sa « grande cause régionale » en 2024, a supprimé leur financement régional. Cette aide ne représentait que 0,04 % du budget de la Région, mais permettait des soutiens concrets : aménagement du logement, surcoûts de transport, adaptation de véhicules, indispensables à l'autonomie. Ce choix s'inscrit dans une série de décisions préoccupantes : déni des difficultés de transport scolaire des enfants handicapés, réduction des stagiaires handicapés dans les centres d'insertion par le travail, retard dans l'accessibilité des lycées. Avec V. Pécresse, les économies se font sur le dos des personnes handicapées !

#### [iledefrance.fr/la-france-insoumise-et-apparentes](http://iledefrance.fr/la-france-insoumise-et-apparentes)

##### Gauche communiste, écologiste et citoyenne (7 élus)

La galère des personnes en situation de handicap continue ! Retards, annulations sans justification, véhicules inadaptés... La régionalisation des transports à la demande pour les personnes handicapées – le PAM – et leur transfert à Keolis sont des fiascos. Les

usagères et usagers vivent la galère en dépit des « améliorations » promises à maintes reprises. Difficultés aussi pour les transports adaptés aux élèves en situation de handicap : certains prestataires d'Île-de-France Mobilités sont défaillants et pénalisent la scolarité des élèves. La suppression des aides régionales aux MDPH décidée par Valérie Pécresse et les 46 maires LR-UDI de sa majorité était déjà un coup dur à l'encontre des personnes handicapées. Il est temps que cela cesse ! RDV sur gauchecom.fr

[iledefrance.fr/gauche-communiste-ecologiste-citoyenne](http://iledefrance.fr/gauche-communiste-ecologiste-citoyenne)

#### Île-de-France rassemblée (105 élus)

Le 17 décembre dernier, notre Assemblée régionale approuvait, à une large majorité, le budget primitif de notre collectivité pour 2026. Un budget de résistance en défense de l'avenir de notre région. Depuis 2 ans et demi et la dissolution de l'Assemblée nationale par Emmanuel Macron, la France se débat dans une crise budgétaire aiguë qui n'épargne ni les Français ni les collectivités territoriales. Des collectivités, communes, départements et régions qui bénéficient pourtant de la confiance des Français, qui reconnaissent et approuvent leur bonne gestion, notamment financière, marquée par la règle d'or : aucune collectivité locale ne peut s'endetter pour financer son train de vie. Un principe de bon sens que l'État ne respecte plus depuis 1974, date du dernier budget national voté en équilibre d'un État qui est aujourd'hui en situation de surendettement. Ces décennies de laisser-aller sont à la racine du décrochage de notre pays. Mais les collectivités n'en sont pas à l'origine, bien au contraire. À de rares exceptions près, elles ont toujours très majoritairement été au rendez-vous de leurs responsabilités en la matière. La Région Île-de-France, elle, sous l'impulsion de notre Présidente, Valérie Pécresse, a choisi d'assumer et de faire face. Après un budget de combat en 2025, marqué par des centaines de millions d'euros d'économie, avec l'ensemble des élus Île-de-France Rassemblée, nous avons fait le choix, pour 2026, d'un budget de résistance, d'engagement et de responsabilité. Pour protéger les Franciliennes et les Franciliens, notamment leur pouvoir d'achat. Pour investir dans l'avenir de tous nos territoires, urbains ou ruraux. Pour préparer l'avenir de nos jeunes avec un budget lycées et éducation record pour 2026. Pour améliorer les déplacements des habitants, pour renforcer leur sécurité, pour promouvoir la culture, le sport... Pour défendre notre place de 1re région d'Europe dans l'innovation, la recherche, l'intelligence artificielle. Pour rendre l'Île-de-France plus verte, plus respirable, pour conforter sa vocation agricole et forestière. Cette année encore, dans ces circonstances difficiles, notre majorité a résolument fait le choix de l'action. Alors que nous sommes arrivés aux responsabilités en 2015, dans un contexte où les majorités précédentes n'avaient pas suffisamment investi dans les infrastructures indispensables aux Franciliennes et aux Franciliens, notre budget pour 2026 consacre une nouvelle année record dans les efforts que nous fournissons pour équiper l'Île-de-France à la hauteur des défis de notre temps. Depuis 10 ans, nos dépenses d'investissement ont ainsi augmenté de plus de 30 %. Que ce soit

dans les transports, où la révolution enclenchée par Valérie Pécresse produit des résultats spectaculaires, par exemple avec la récente mise en service du Câble 1 et celles, prochainement, du Tzen 4 et de la ligne 18 du Grand Paris Express dont les rames neuves circulent en ce moment pour leur test sur l'impressionnant viaduc du Plateau de Saclay. Sans oublier l'amélioration concrète des déplacements du quotidien avec les 1 550 matériels de transport roulants neufs ou rénovés déployés depuis 10 ans, dont 156 pour la seule année 2026, ou encore la poursuite de l'avancement des 750 kilomètres de notre Réseau Vélo en Île-de-France. Que ce soit dans les lycées, où notre plan d'urgence, un des plus grands plans d'investissement publics de France, offre chaque année depuis 10 ans des améliorations considérables des conditions d'étude pour nos 530000 lycéens. Cet excellent bilan est reconnu et salué par les habitants, les enquêtes d'opinion le démontrent régulièrement sans ambages. C'est fort de nos réalisations et de la méthode politique que nous employons avec succès avec Valérie Pécresse que nous demandons à l'État de mettre un terme à la vassalisation rampante qu'il impose aux collectivités et qu'il lâche enfin prise sur la décentralisation. Nous sommes convaincus que c'est en appliquant vraiment le principe de subsidiarité, qui consiste à faire confiance aux territoires, aux élus de terrain, que la France et l'Île-de-France pourront donner leur pleine mesure et contribuer au redressement de notre pays. Au moment où ces lignes sont rédigées, il est de tradition de présenter les vœux de nouvelle année. Les 105 élus du groupe Île-de-France Rassemblée vous souhaitent donc, à vous, à vos proches et à ceux qui vous sont chers, une belle et heureuse année 2026.

[iledefrance.fr/ile-de-france-rassemblee](http://iledefrance.fr/ile-de-france-rassemblee)

#### Union des Démocrates et Indépendants (22 élus)

Quand tout pousse à ralentir, avec Valérie Pécresse, notre majorité choisit d'avancer. 2026 sera, comme depuis 10 ans, une année d'investissement massif au service des Franciliens. D'abord pour les lycées et la jeunesse. En 2026, le budget progresse de 10 %. En 10 ans, 37 lycées ont été construits et plus de 310 ont bénéficié de grands travaux. Pratiquement toutes les nouvelles places promises sont livrées ou en cours de réalisation. Cet engagement se traduit aussi dans le quotidien des familles, avec la distribution gratuite d'ordinateurs plus performants à tous les élèves de seconde et des tarifs de cantine plafonnés à 0,50 € pour les familles les plus modestes. En 2026, notre région sera plus verte. Les moyens pour la création d'îlots de fraîcheur sont doublés, tandis que les amendements portés par notre groupe renforcent le soutien aux énergies renouvelables et au budget participatif écologique. 2026 marquera l'arrivée des « Contrats verts et bleus », un nouvel outil pour financer les projets locaux de transition écologique. Sur les transports, 2026 verra l'arrivée des RER NG sur les lignes D et E, de nouveaux métros, la mise en place d'une première section de la ligne 18 ou la poursuite des travaux du Grand Paris Express. Quand l'État vacille, les collectivités sont le pôle de stabilité du pays. Nous le prouvons encore en 2026.

[iledefrance.fr/union-des-democrates-et-independants](http://iledefrance.fr/union-des-democrates-et-independants)

#### Informations de publication

« Région Île-de-France le mag » est publié par la Région Île-de-France, 2, rue Simone-Veil, 93400 Saint-Ouen-sur-Seine. Tél. : 01 53 85 53 85. Directrice de la publication : Perrine Danmanville. Conception et réalisation : Pôle information, communication et relation avec les publics. Couverture : Région Île-de-France/Hugues-Marie Duclos. Photos : Région Île-deFrance/Hugues-Marie Duclos, Île-de-France Mobilités/Sylvain Homo, Région Île-de-France, Sylvain Legrand, Ferme de la Tremblaye, Basketball Club de Limours, Animal Pensant/Marie Fortunato, Région Île-de-France/Anthony Voisin, Île-de-France Mobilités/Laurent Grandguillot, Château d'Hérouville, Yann Monel/SMER la Végétale. Impression : BLG Toul. Imprimé sur du papier PEFC 100 %. ISSN 2967-6576. Imprim'Vert

#### La Région vous présente ses meilleurs vœux pour 2026

2016-2026 : 10 années qui ont changé notre Région

- 100000 abonnés Véligo Location
- 100% des bus et tramways accessibles
- 700 producteurs adhérents à la marque Produits en Île-de-France
- Budget participatif écologique de la Région Île-de-France
- 4,5 kilomètres de téléphérique urbain électrique
- Près de 500 maisons de santé et cabinets de groupe construits ou rénovés
- 150000 ordinateurs par an pour les lycéens
- 38000 hectares de cultures bio
- 80000 caméras couvrant le réseau de transports
- Application Labaz
- 1,8 milliards d'euros pour les lycées en 2025
- Oriane Île-de-France, l'agence régionale de la promesse républicaine et de l'orientation
- 2 lycéens sur 3 étudient dans un lycée neuf ou rénové
- Gel des tarifs de la restauration scolaire des lycées
- 100000 logements rénovés et mieux isolés
- 16000 caméras de vidéoprotection dans vos communes
- 3235 équipements sportifs et parasportifs de proximité
- Ville amie des animaux
- Première Région économique d'Europe, en recherche et innovation, touristique mondiale
- Budget participatif handicap
- 750 kilomètres de pistes cyclables prévues au Réseau Vélo Île-de-France
- 2000 films et séries soutenus depuis 2016